



# とっぱずれ



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1792



日光 霧降高原紅葉 (提供: 川津光雄会員)

第1792回例会 平成20年10月28日

\*\*\*\*\*

点 鐘 ... 網中 吉郎 会長  
 ロータリーソング ... 手に手つないで  
 来訪ロータリアン紹介  
     ... 親睦活動・家族委員会  
 会長挨拶 ... 網中 吉郎 会長  
 御祝披露 ... 網中 吉郎 会長  
 誕生祝 ... 中西 廣 会員(10月25日)  
 結婚記念日 ... 杉山 正躬 会員(10月24日)  
 入会記念日 ... なし

幹事報告 ... 石井 哲也 幹事

ニコニコBOX ... 親睦活動・家族委員会  
卓話

「米山月間に因んで」

地区米山記念奨学委員長 高橋 宏一 氏  
米山奨学生 王 捷 氏

出席報告 ... 出席委員会

来週のプログラム(平成20年11月4日)

\*\*\*\*\*

卓話

「R財団に因んで」

地区R財団補助金小委員会

委員長 川原 勝壽 氏

お食事処「常鮨」



Make Dreams Real 夢をかたちに

2008~2009年度 RI会長 李 東建 (D.K.Lee)



### 四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 眞実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

1791 回例会(平成 20 年 10 月 21 日)

### 会長挨拶

網中 吉郎

今日は、以前に誠実な人として紹介した保科正之の業績についてお話ししたいと思います。彼は、将軍家綱を補佐し幕政を取り仕切った面と、領国経営の二面があります。幕政の面からは、歴史上評価されている業績は沢山ありますが、現在我々の眼で確認できるものが二つあります。ひとつは玉川上水であり、もうひとつは江戸城に天守閣のないことです。

玉川上水は多摩川を水源として四谷までの43キロ引き込んだ江戸の上水道です。当時の江戸は海岸線が深く入り込み井戸水に塩分が含まれており、人口の急増もあり、水事情が大変悪かったことから、正之は玉川上水を造ることを決定しました。玉川上水は多摩川兄弟が有名で広く知られていますが、彼らは工事の現場監督であり、決定推進したのは保科正之です。幕閣の中から江戸の防衛上反対意見もありましたが、「一国一郡の小城は堅固が第一、しかし天下の城は万民が安らかに暮らせることこそが第一」と説得したそうです。

明暦の大火で消失した江戸城天守閣の再建提案があったときは、「天守閣はただ遠くを見るためだけなので、それを建てるより町方の復興を優先すべきだ」と主張し天守閣を再建することは見送られました。江戸城跡である皇居東御苑に行きますと、そこに以後天守閣が再建されることがなかった見事な石垣の天守台を見ることができます。

また、この大火で家を失った町方の者たちには救助金として16万両を、旗本御家人たちにも作事料を与えようと即断したところ、幕閣の中からそんな巨額の支出をしたら御金蔵の金がなくなってしまうと反対する者もありました。これに対し正之は「御金蔵の金はこういうときに使うためにあり、こういうときに使わなかったらどういうときに使うのだ」と見事な反論をしています。そして大火後に、上野に広小路という日除け地を作らせ、それまで江戸の防衛上隅田川には日光街道の千住大橋しか架かっていませんでしたので、大火に追われ隅田川まで行って焼け死んだり、川に飛び込んで水死した人が大勢いたことを知り、隅田川に新たに両国橋を架かせました。これらのことから、彼は徳川家の

安泰を願いながらも、士農工商すべての人々の幸福を優先して考えていたことがよくわかります。保科正之は、封建制度という枠のある中で、社会奉仕の考え方を実行した人でした。

### 幹事報告

- |   |    |
|---|----|
| 1・R I 国際本部より<br>ロータリーワールド                       | 受領 |
| 2・ガバナー事務所より<br>公式訪問の御礼                          | 受領 |
| 3・千葉県立銚子特別支援学校より<br>銚子祭の開催について(御案内)<br>週報受領 旭RC | 受領 |

### 卓話

「継続は力なり」

千葉県倫理法人会 常任相談役

増田運輸(株) 会長 増田 彰司 氏

経営とはタテとヨコとの  
交わりであり、  
アミダと同じ  
である。必ず  
目的と目標に  
向って到達す  
る。そのため



にはまず、己が勉強し、その勉強をした分だけ会社は成長する。では目標とはと言われたら、売り上げであり、目的は利益である。

タテ軸は経営の経であり、ヨコ軸は経営の営である。その両方の軸を結びつけることによって、どんな風が吹こうがビクともしない、経営の柱が出来上がる。ではどうすれば、良い経営が出来るか。社長自ら身近なところからの気付きの実践をすることである。家に於いては、妻の挨拶より先にしてあげることである。また履物を揃えてやる。物の後始末をしてあげる。それが自然体出来ることがまず第一である。今日あるのは、妻のおかげ、子供のおかげ、先祖のおかげである。今は自分一人でこの世に生まれたと思っている人が多い。なんで親祖先を大切にしないで商売が成功するわけがない。自分を中心に、8種の間人間関係を良くしていかなければならない。それは親祖先と子孫であり、配偶者と兄弟親族、友人と師と仰ぐ人、隣人と職場関係、この関係がひとつくずれても、ともに生きる共生、そして正しい生き方が出来ないのである。企業に於いては、6種の利害関係集団、ともに益える共益の実現を目指していかなければならない。それには企業を中心に、得意先と従業員、出資者と借入先、仕入先と公共機関、このバランスがとれてこそ、正しい生き方の活用が生

まれてくる。自分の商売に自信を持つことである。それには、チャンスは逃してはならない。チャンスは貯金は出来ない。私はチャンスにも17の言葉の組み合わせがあると思っている。

1. チャンスは生みいだす力の知恵である。
2. チャンスは絶えず動いている。
3. チャンスは大事な人にくる。
4. チャンスは明るく、元気な人にくる。
5. チャンスは相手の一言と、自分の気付きである。
6. チャンスは受けると、そこに凄さがある。
7. チャンスはちょっぴり、勇気が必要である。
8. チャンスは自分の心の中の、積極性である。
9. チャンスは頭で考えないで、行動をすることである。
10. チャンスは賢い人ほど、答えをすぐに出す。
11. チャンスはその人に必要だからくる。
12. チャンスはうまく活かしてこそ、喜びがある。
13. チャンスは行き詰っても、喜びがある。
14. チャンスは二度とやってこないものである。
15. チャンスは出足は鈍く、引き足は早く。
16. チャンスはハイの一言である。
17. チャンスは宝の山を見抜く事である。

チャンスにも2通ある。一つは気付いてもやらない人。気付いても取り逃がしてしまう人。天から降ってきたチャンスは雨の如く全て自分の身に受けることである。今のこの不況に時代に、何事もやれば必ず出来ると信じてやれば、必ず出来る。出来るまでやることである。私の会社も40期を迎えることが出来ましたのも、社員と一体になって全てオープンにし、皆の会社という雰囲気を持ち続けてきたからこそ今日があります。会社経営にゴールはない。だからこそ、一步でも先に先見先行していきたいと思っています。

#### **職業分類の原則** (ロータリーのいろはより)

ロータリーの会員資格は、ほとんど、すべて「職業分類」を基礎にしています。基本的に、職業分類というのはロータリアンが従事している商売や職業を通じて社会に奉仕している、明確で、一般に認められている職種ということです。ロータリーの職業分類の原則は、もう少し特殊で精密に規定されています。ロータリアンの職業分角を決めるには、会員が関係している会社や協会の主な認知された商売や職業は何か、あるいはその会員の主な認知された職業活動は何かを保護している会社や協会の主な認知された職業は何かをよく調べることが必要です。職業分類を決めるのは、当該会員個人の地位によってではなく、その個人が社会に尽くす活動や奉仕の種類によるのだということが明瞭に理解されるべきです。言い換えれば、その個人がある銀行の頭取であれば、この人は「銀行頭取」という職業分類に

は入らないで、「銀行業」という職業分類に入ります。各会員に貸与される職業分類を設定する要素は、商売や職業の事業所の主たる認知された活動か、またはその個人の主たる認知された商売や職業の活動なのです。例えば、永続雇傭の電気技師、保険清算人、あるいは鉄道会社、鉱山会社、製造会社、病院、診療所、等々の支配人は自身が従事している職業の代表者として、あるいは、その職業的奉仕をしている会社や協会の代表者として、会員資格が考慮されることとなります。この職業分類の原則により、商売や産業は、製造業、卸売業、小売業、サービス業など、他と区別できる機能に分けることができます。職業分類は、また、クラブの区域限界内の大企業や大学のはっきり区別できる独立した部局、例えば、経営学部や工学部などとして再分類することができます。地域社会というものは、いろいろな商売や職業から成り立っている構成体ですが、ロータリー・クラブがその断面をよく現わしているようにするためには、その会員の構成を職業分類という原則に従って行うのが必要な構成概念なのです。1995年の規定審議会で、引退するまでロータリーに關与したことがなかった人でも、資格を備えていれば入会を認められることが可決されました。これらの人たちはパストサービス会員として入会でき、現在あるいは元の職業分類を持たなくてもよい唯一のロータリアンです。

#### **『友』インターネット速報**

2008年10月21日 NO.355

#### **国連フォーラムでRI会長が講演**

李東建国際ロータリー(RI)会長は、9月25日、ニューヨークで開かれた潘基文国連事務総長主催のフォーラムで、20年間のポリオ撲滅活動におけるロータリーと国連の協力関係を称賛しました。

フォーラムには主要な政府や民間のリーダーが出席しました。李会長はポリオを撲滅し、より健康的で平和な世界を築くために国連に協力していくというロータリーの姿勢を再び強調。保健と教育に関する分科会では「(ポリオという)病を根絶し、国連のミレニアム開発目標(Millennium development Goals: MDGs)の4番目『幼児死亡率の削減』を実現するために、ロータリーは世界中の人々を団結へと導きました」と述べました。

講演者にはその他、ビル・アンド・メリンダ・ゲイツ財団共同理事長のビル・ゲイツ氏、ユネスコ事務局長の松浦晃一郎氏、WHO事務局長のマーガレット・チャン氏らが参加。フォーラムでは各国政府の指導者、慈善団体、開発機関の幅広い連携が築かれ、2015年までに貧困や飢餓、疾病などを大きく減らすというMDGsへの決意を新たにしました。

ニコニコ

網中吉郎会長・石井哲也幹事

先週、ガバナー公式訪問合同例会とクラブ協議会無事終了しました。ご協力ありがとうございました。

平山明君・加瀬武男君・木樽定雄君

今年度文化祭の書道展に出展しました。

千葉科学大学留学生交流会

平成 20 年 10 月 19 日(日) 銚子マリーナにて、千葉科学大学留学生と銚子・旭・銚子東 R C パーティーを行いました。



第 4 回定例理事役員会

日時：平成 20 年 10 月 21 日(火) 例会終了後  
議 題

- 1・例会変更の件 承認
- 11月11日(火) 移動例会の為
- 2・11月例会スケジュールの件 承認
- 3・観月会収支決算書の件 承認
- 4・地区大会予算案の件 承認
- 5・R財団クラブ認証ポイント廃止の件 承認
- 6・移動例会の件 出席 100% 承認
- 7・次年度役員指名委員会の設置の件 承認
- 8・RYLAの件 承認

11月例会スケジュール

- 第 1 例会 11 月 4 日  
卓話「R財団月間に因んで」  
地区 R 財団補助金小委員会 委員長  
川原 勝壽 氏(佐原 R C)
- 第 2 例会 11 月 11 日  
移動例会 企業訪問「赤星工業(株)茂原工場」
- 第 3 例会 11 月 18 日  
卓話「北朝鮮と日本の危機管理」  
千葉科学大学危機管理学部  
教授 酒井 明 氏
- 第 7 分区 G 補佐挨拶 織田 吉郎 氏
- 第 4 例会 11 月 25 日  
卓話「未定」  
銚子警察署 刑事課  
課長 濱田 憲明 氏

前回の例会(10/21)報告

点 鐘 網中 吉郎 会長

出席報告

会員総数	38 名	出席規定除外数	9 名
出席者	21 名	出席率	72.41 %
10月7日		確定出席率	75.86 %

来訪ロータリアン

増田彰司君 (習志野 R C)  
阿天坊俊明君 伊藤浩一君 信太秀紀君 (銚子 R C)

欠席者 8名

メイクアップ

網中(吉)君 石井君 石上君 狩野君  
宮内(勝)君 (10/19 留学生交流会)  
狩野君 (10/20 千葉科学大学 R A C)  
網中(喜)君 網中(吉)君 石上君 石井君  
狩野君 川津君 黒田君 宮内(勝)君 中西君  
澤田君 澤井君 杉浦(武)君 杉山君  
山本(嘉)君 (10/26 地区大会)

スモールコインBOX

小 計 ￥ 2,145 -

累 計 ￥ 29,722 -

ニコニコBOX

小 計 ￥ 11,000 -

累 計 ￥ 188,090 -

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789

メール [c-higashirc@tcs-net.ne.jp](mailto:c-higashirc@tcs-net.ne.jp) URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

会長 網中吉郎 副会長 狩野 勉 幹事 石井哲也

R . I 第2790地区

クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武

表紙題字 網中喜一郎初代会長

ほととぎす 銚子は国の とっばずれ

古帳庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに  
築んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。